



## Arizona: récord de migrantes en 2022

Con más de medio millón de migrantes detenidos, 36% de México, Arizona rompió récord durante el año fiscal 2022. ANTONIO LACERDA/EFE PÁGS. 11 Y 13

# Récord en Arizona: cazan a más de 571 mil migrantes

**Año fiscal 2022.** Mexicanos lideran los casos de detenciones con 36% del total; en Veracruz aseguran a 126 indocumentados

HÉCTOR NAVIA  
SANLUISRÍO COLORADO

La Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos (CBP, por sus siglas en inglés) reportó que al cierre fiscal de 2022, que finaliza en septiembre, Arizona registró su cifra más alta en detención de migrantes.

Un total de 571 mil 720 personas fueron aseguradas en ese estado, cifra muy superior a los 311 mil 934 que reportó en 2021 y los 81 mil 974 de 2020. El informe precisa que de los que intentaron cruzar este año, 139 mil 143 corresponden a unidades familiares, mientras que 309 mil 647 fueron adultos en solitario.

El gobierno estadounidense detalló que 25 mil 288 casos correspondieron a menores de edad que cruzaron solos. En cuanto a las nacionalidades, México lidera con 206 mil 685 casos, seguido de Cuba con 79 mil 651, Colombia con 64 mil 965, Guatemala con 51 mil 608, Venezuela con 44 mil

560, Brasil con 24 mil 469 e India con 12 mil 909.

La lista continúa con Nicaragua con 12 mil 500 detenidos, Honduras con 9 mil 469, Haití con 8 mil 674, El Salvador con 3 mil 469, Ecuador con 3 mil 496 y Rusia con 2 mil 704. Las regiones de cruce más comunes son el desierto de Arizona y el lecho seco del río Colorado, colindante con el condado de Yuma.

En tanto, un accidente en la carretera federal Veracruz-Xalapa, a la altura de la localidad de Tamarindo, en Puente Nacional, permitió el aseguramiento de más de un centenar de migrantes que eran trasladados en la caja de un tráiler.

La Secretaría de Seguridad Pública informó que elementos de la Fuerza Civil intervinieron a los extranjeros, entre ellos 16 menores; además, dos fueron trasladados al hospital por lesiones que sufrieron en el percance.

El accidente entre un automó-

vil y el tráiler, cuyo chofer huyó, ocurrió a la altura de la desviación hacia Rinconada, Emiliano Zapata, en la carretera federal 140. Policías que patrullan la zona se percataron de que había migrantes en la unidad de carga por que escucharon gritos de auxilio.

En el interior de la unidad encontraron a 49 mujeres, 61 hombres y 16 menores de nacionalidad extranjera, los cuales de inmediato recibieron atención médica correspondiente.

### Mexicanas, fuera de peligro

Las dos jóvenes mexicanas que resultaron heridas en la estampida en Seúl, Corea del Sur, se encuentran a salvo y retomaron sus actividades, informó el embajador en ese país, Bruno Figueroa.

En entrevista para MILENIO Televisión, explicó que las estudiantes sobrevivieron "de milagro", pues la mayoría de las 154 víctimas son mujeres. "Imaginen el empuje de cientos de personas



en un callejón de bajada; empezaron a caer un cuerpo sobre otro y quien tenía menos resistencia perdió la vida, fue espantoso”, dijo.

Figuroa detalló que “se encuentran bien, estuvieron en el hospital, pero no pasó del susto”. Comentó que ofrecieron apoyo psicológico a las jóvenes originarias de Mexicali, quienes ya retomaron sus actividades. ■

Con información de: Isabel Zamudio

### Detención de migrantes en Arizona

De octubre de 2021 a septiembre de 2022 suman más de 571 mil aprehensiones de migrantes en Arizona, 83.2% más con relación al periodo anterior

#### Capturas



#### Por nacionalidad

